
А вы были во «Дворце Конгрессов»? 

Ученикам и учителям нашей школы везёт на хороших людей. В октябре на высоком 

профессиональном уровне для нас была организована экскурсия в Екатерининский дворец в Царском 

селе и Константиновский дворец в Стрельне. Несмотря на форс-мажорную ситуацию, Мария 

Карузина, Ведущий менеджер по внутреннему туризму, смогла сделать всё, чтобы мы посетили эти 

дворцы, за что мы очень благодарны Марии и надеемся на дальнейшее сотрудничество. 

А вы были во «Дворце Конгрессов»? 

Если были, то разделите с нами те эмоции и чувства, которые мы испытали там. А если нет, 

то попробую убедить, что этот Дворец необходимо посмотреть. 

25 ученикам Сегежской средней школы №5 посчастливилось познакомиться с резиденцией 

Президента Российской Федерации , которая находится в г.Стрельне. 

Очень интересна история строительства Дворца. Оно было задумано в 1715 году. Петр 1 

хотел иметь для себя замок, подобный Версальскому. Фонтаны должны были бить круглые сутки в 

течение нескольких месяцев. Но это сооружение оказалось очень дорогим (уровень воды нужно 

было поднять на 10 метров, чтобы сделать гидротехнические сооружения), и строительство 

прекратили. Земля, на которой предполагалось возведение замка, дарилась князьям. Только князь 

Константин Николаевич сделал это место прекрасным, «одним из лучших в окрестностях столицы по 

красоте и обширности», по словам В.Михневича, автора книги «Петербург на ладони», написанной в 

1874 году. До 1917 года Дворец принадлежал царской семье. И только в начале 21 века 

Константиновский дворец обрёл новое предназначение: он стал Государственным комплексом 

«Дворец конгрессов» Управления делами Президента Российской Федерации. Дворец был 

восстановлен и стал символом возрождения исторических, духовных и культурных традиций России. 

Что же мы увидели? Прежде чем войти во дворец, мы полюбовались площадкой перед 

дворцом. Экскурсовод показала место, где фотографировались участники Саммита-20. Мы тоже 

сделали такое фото на фоне памятника Петру 1. Мы вошли в дверь, в которую входят все участники 

международных, государственных мероприятий. (В.В.Путин входит в другую дверь). Восхищение 

вызвали Мраморный и Голубой залы. Красиво драпированные окна, зеркала, высокие потолки, 

великолепнейшие люстры – всё вызывает восторг. А полы в этих залах такие, что страшно 

наступать: настолько искусно выложены орнаменты, да ещё из натурального дерева. Экскурсовод 

очень увлекательно рассказывает о том, как по старинным чертежам восстанавливали парадные 

залы. Именно здесь проходят различные международные встречи. Но есть и специальный зал для 

переговоров. Мы увидели официальные апартаменты Президента. Сфотографировались у дверей, 

ведущих в личные… Самые интересные залы – залы для встреч в неформальной обстановке. 

Бельведер... Это небольшой зал, оформленный в виде кают-компании. Возникает ощущение, 

что мы в салоне парусника. Нам предложили разместиться на полу – палубе, который изготовлен из 

шпона черешни. В центре пола – «роза ветров», можно увидеть канаты, лаги. Здесь многое 

напоминает о море: атласы, редкие морские коллекции, глобус… Участники переговоров 

поднимаются по винтовой лестнице и выходят на смотровую площадку, которую венчает фигура 

богини победы Ники с венком Славы. Не передать словами, какая величественная панорама 

открывается их окна этого зала. Можно увидеть Финский залив, Петербург, Кронштадт. 

Оказывается, у князей был передвижной церковный алтарь. Сегодня можно увидеть 

современный, сделанный из единого куска дерева. 

А во «Дворцовой кухне» есть мраморный камин, действующая плита и очаг с вертелом. 

Медная посуда 19 века, конечно, привлекает внимание. Для первых леди здесь устраивают обеды. 

Каждый зал вызывает восхищение. Дворец для посетителей открыт совсем недавно. Нелегко 

туда попасть, потому что это режимный объект. Но если захотеть, то всё получится. Как получилось 

это у нас. Мы рады, что наши ученики, да и мы сами, смогли почувствовать гордость за страну, в 

которой есть возможность узнать, как за 18 месяцев из разрушенного бесхозного здания 19 века 



создали шедевр, которым может гордиться Россия. «Век нынешний и век минувший» гармонично 

соединились в истории Дворца. Нам было интересно узнать, какую роль этот Дворец играет в 

современной международной жизни страны. Мы получили ответ на этот вопрос и были впечатлены. 

На Новый 2020 год будет проведён саммит… для детей России. 

К сожалению, наша экскурсия не предусматривала прогулку по Парку Константиновского 

Дворца. Но на террасе дворца мы смогли насладиться видом осеннего парка. Изумительной красоты 

деревья, кустарники, лужайки, фонтаны… Всё расчерчено по линеечке. Буйство осенней природы не 

покидало нас долго. Очень захотелось вернуться сюда. И вернёмся… Обязательно!!! 


